

# EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

LOTERIA EXTRAORDINARIA DE JULIO

Primer premio: 2.000.000 de pesetas  
Segundo premio: 1.000.000 de pesetas  
Tercer premio: 500.000 pesetas

Tendrá lugar el día 20 para conmemorar el aniversario del Alzamiento Nacional

Año XV

Cáceres, Jueves 9 de Junio de 1938. - II Año Triunfal

Núm. 4.629

## Avance aviones rojos derribados en brillante combate aéreo

En tanto que el Ejército de tierra adelanta arrollador por Teruel y Castellón

Muertos y prisioneros hechos al enemigo, así como los pasados, aumentan sin cesar

### Parte oficial de guerra

Ha continuado hoy nuestra ofensiva en el frente de Teruel, donde una vez más ha sido vencida la resistencia enemiga, ocupándose el vértice Artigas, el macizo de Peña Blanca y otras alturas al Sur y Suroeste de la anterior, habiendo quedado en nuestro poder el puerto de la carretera de Camarena, de la sierra de Camarena y al alcance de nuestro fuego el pueblo de este nombre. Los rojos han sido duramente castigados que, entre ayer y hoy, se han enterrado más de 480 muertos y siguen cayendo rándose más en el campo.

Se han hecho hoy 118 prisioneros y se han cogido abundantes armamentos y municiones.

En el frente de Castellón se ha seguido, también, arrollando al enemigo, habiéndose ocupado el pueblo de Adzaneta, que se ha rebasado en varios kilómetros a Sur y Oeste, donde se han ocupado importantes alturas, como asimismo dos macizos a Este, que dominan el pueblo de Useras. Los prisioneros y presentados hoy en este frente suman 317.

Por otra parte se ha ocupado durante la madrugada y mediante un golpe de mano, el macizo de Collado de Arriba, en el que se capturó una compañía enemiga que lo guarnecía y ofreció resistencia.

Durante el día prosiguió el avance y se han ocupado a turas al Sur y Suroeste de dicho macizo, más de la Caizada, más de Vidal, alturas al Noroeste y Suroeste de Adzaneta, ermita de San Juan y macizo del Jornalero.

Se han recogido más de trescientos cadáveres del enemigo, gran cantidad de armamentos, un carro ruso y se han hecho 152 prisioneros, entre ellos dos oficiales.

En combate aéreo se han derribado hoy, sobre Iglesuela del Cid, 10 «Curtis» y un «Boeing» enemigos, sin baja alguna por nuestra parte.

Salamanca, 8 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—Don orden de S. E., e. general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La España de Franco ofrece al mundo dos grandes rutas del turismo, para que compruebe la verdad y la justicia de su Causa

Los visitantes extranjeros, apreciarán conjuntamente la grandeza de nuestra Epopeya y la normalidad que reina en la zona liberada

En tanto que los rojos utilizan la mentira y la difamación para su propaganda, nosotros abrimos las puertas a la información personal

Burgos. — Ampliando nuestra información de ayer sobre las interesantes declaraciones del ministro del Interior, Prensa y Propaganda, a continuación damos referencia detallada de las mismas.

El señor Serrano Suñer recibió en su despacho oficial a numerosos corresponsales de la Prensa extranjera y nacional, a los que previamente había convocado.

Estuvieron presentes el subsecretario del ministerio, señor Lorente Sanz; los jefes nacionales de los servicios de Prensa, señor Jiménez Arnau; de Turismo, señor Bolín, y de Propaganda, señor Ridruejo; el secretario político del ministro, conde de Mayalde, y los jefes de Sección, señores Gómez Aparicio, Pabín, Tova, Merry del Val y Herminia.

El ministro del Interior se expresó en los siguientes términos:

«He convocado a ustedes para darles una noticia de inaudible interés. España, el día primero de julio próximo, abre al turismo extranjero la gran ruta de la guerra del Norte.

El arma principal que contra nosotros venía esgrimiendo el enemigo es la propaganda. El enemigo realiza una propaganda intensa y mendaz contra España, utilizando para ello, principalmente, el oro robado de las arcas del Banco de España. Esa es la fuerza principal de nuestro enemigo. La nueva es, por el contrario, una fuerza militar y moral. Ellos mientan. Nosotros luchamos, vencemos, creamos.

En aquel turbio camino de su propaganda, no estamos dispuestos a seguirle. Frente a ella exhibimos nosotros ante el mundo la verdad de España, la verdad de nuestra guerra y de nuestro movimiento político, tal y como son.

El día primero de julio le entregamos a su examen y a su crítica más rigurosa.

Coincide esta decisión nuestra con el momento actual, en que, considerándose el enemigo definitivamente vencido en la guerra, apela, una vez más, consecuente con propósitos que en distintas ocasiones anunciara, a lanzar contra España toda clase de especies calumniosas y a provocar incidentes con el propósito y con el deseo de que puedan arrastrar a Europa a la guerra.

Y ahora, concretamente, voy a dar a ustedes una idea de cuáles son las rutas que ofrecemos al turismo extranjero.

En plena guerra, pero con fe absoluta en la inminencia de la victoria final, la España del Generalísimo Franco se dispone a abrir la primera de sus rutas nacidas de guerra, organizada en este ministerio por el Servicio Nacional del Turismo, e invita a todos los ciudadanos de los países civilizados a recorrer la del Norte, a partir de primero de julio próximo, para comprobar personalmente la tranquilidad y el orden que reina en regiones recién conquistadas por las armas, y en las que, con toda comodidad, podrán ver las huellas aun candentes de una de las epopeyas más grandes que registra la Historia.

La ruta de guerra del Norte tiene dos itinerarios: uno arranca de Irún, para llegar hasta la invicta ciudad de Oviedo, y vuelve a punto de partida, pasando por San Sebastián, Elbao, Santander y Gijón; el otro, establecido en honor de nuestros hermanos de Portugal, comienza en Tuy, para seguir las maravillosas rías gallegas, a Santiago de Compostela, y desde allí por Lugo, a Oviedo y Santander, donde se inicia el regreso por un camino distinto del anterior.

Para el transporte de los visitantes a la ruta se dispondrá de grandes «cau cars» confortables y seguros, acompañados de guías-interpretes del Servicio Nacional del Turismo, que facilitarán la debida información sobre todos los aspectos del viaje. Los mejores hoteles del Norte de España alojarán a los viajeros, y en las estancias en las capitales alternarán con escalas en lugares pintorescos y agradables, como Zarauz, Laredo, Santillana del Mar, Covadonga, etc.

El precio será módico y la duración del viaje nueve días, lo mismo en el itinerario Irún-Oviedo-Irún, cuyo recorrido total es de mil cien kilómetros, que para el trayecto Tuy - Santander - Tuy, cuya extensión es de mil quinientos cincuenta kilómetros. Los billetes para ambos itinerarios podrán adquirirse en las principales agencias de Turismo extranjeras o nacionales.

España brinda a nuestros visitantes de fuera una acogida cordial, ofreciéndoles toda clase de facilidades para su entrada en nuestro territorio y su paso por regiones que durante el verano disfrutan de un clima delicioso, siendo sus bellísimos paisajes de un atractivo y un encanto no superado en país alguno. También podrán recorrerle los espacios, para los cuales el viaje será de peregrinación a las huellas gloriosas de las hazañas realizadas por nuestros soldados.

Sucesivamente, y a medida que las circunstancias lo permitan, se abrirán las rutas de guerra de Aragón, Madrid y Andalucía. Base principal de la primera será la ciudad de Zaragoza, visitándose Belchite, monumento al heroísmo de una raza, Huesca, Teruel, la sierra de Alcañete y las ciudades y campos de batalla que marcan el avance de las tropas del Generalísimo Franco, hasta

las orillas del mar Mediterráneo. La ruta de guerra de Madrid comprenderá la visita al Alcázar de Toledo, la Ciudad Universitaria y los campos de batalla de Brunete y a los de Guadarrama, enlazados por dos ciudades monumentales: Avia y Segovia. La ruta de guerra de Andalucía tendrá como itinerario Algeciras, Málaga, Granada, Córdoba, Sevilla, Jerez y Cádiz.

La variedad de climas que disfruta España permitirá que en toda época del año, verano, invierno y estaciones intermedias, haya una o más rutas de guerra abiertas al público nacional y extranjero.

Mientras la propaganda enemiga agota hasta el límite su mendacidad, nosotros trabajamos con método seguro y ofrecemos ahora al mundo otra prueba de la capacidad guerrera y política de nuestro régimen nacional.

Es ésta la primera vez en la Historia que un país abre, en plena guerra, dos grandes rutas de turismo.

España se enorgullece de poder exhibir a propios y extraños muestras del heroísmo de sus ejércitos y milicias y de la pujanza y vitalidad de su juventud, manifestada tanto en el espíritu que alienta a sus organizaciones unificadas, bajo la Jefatura del Caudillo de España, en la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, como en su capacidad reconstruccionista, que impulsa las más diversas actividades, permitiéndole organizar rápidamente sus rutas nacionales de guerra.

Terminadas sus declaraciones, el ministro del Interior, Prensa y Propaganda, departió cordialmente durante un buen rato con los representantes de los periodistas.

Suscríbase a EXTREMADURA

A los ojos del mundo

En el tejer constante que realiza el Gobierno de España, se van sucediendo disposiciones y proyectos de tal envergadura y trascendencia que rebasan las posibilidades del comentario aislado. Cualquiera de ellos sería tema suficiente para una serie de artículos, que es imposible prodigar, precisamente, por la sucesión de asuntos de primerísimo interés.

Ahora, en esas grandes rutas de turismo de la guerra de España, se encierra toda una lección de buen gobierno, cuya exposición completa precisaría de tiempo y espacio, que exigen otras materias, en forma apremiante.

En este caso, las declaraciones del Ministro del Interior son la más autorizada glosa al magnífico programa de recorridos por los caminos doblados de nuestra Patria, que quedará abierto el día primero de Julio.

El viajero imparcial que sienta anhelo de verdad, que quiera ver y comparar, podrá poner sus ojos y su inteligencia en las ruinas gloriosas de ciudades y pueblos de España, que son voceros acusadores de la barbarie roja y en ciudades y pueblos en dinámica actividad, que proclaman a los cuatro vientos la paz de la retribución de Franco. Y, también, contemplar el campo en ubérrima producción, ese mismo terreno que no supieron defender los rojos, ni siquiera cultivar.

Porque esas rutas llevarán al viajero por las zonas un día sometidas al yugo marxista y hoy florecientes bajo el amparo de la espada vencedora y justiciera del Caudillo.

Ya empieza a escucharse el eco que ha causado en el extranjero el mero anuncio hecho a los corresponsales de prensa, de la próxima apertura de las grandes rutas de la guerra. Los comentarios son favorables a la idea, causando asombro, que no es posible enunciar, el gesto de poner al alcance de la curiosidad de allende las fronteras, la vida ínterna de España.

Sino fuera porque se persiguen otros fines de más alto sentido, cabría contentarse con el efecto producido, por significar que ha dado al traste con buena parte del tinglado construido por la propaganda roja a base de mentiras y sobornos.

Una vez más, en el curso de la Cruzada, triunfo de la verdad. Con la fuerza de su impulso, muy pronto, será un hecho la victoria final y rotunda de las gloriosas fuerzas de la España Imperial.

EXTREMADURA

### Disposiciones Oficiales Del «Boletín Oficial del Estado»

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica en su número de hoy, entre otras disposiciones de interés, las siguientes:

Una disposición ley de la Jefatura del Estado sobre organismos de transacciones hulleras de todas clases.

—Una orden del ministro de Defensa Nacional sobre nombramiento del con almirante naval, don Manuel Moreu Figueroa.

—Un decreto de Hacienda declarando de la competencia de las Delegaciones de Hacienda la autorización para el movimiento de títulos de entidades de crédito.

—Separando de su cargo al secretario del Gobierno civil de Toledo, don Mariano Serrano González.

—Nombrando jefe de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de la cuarta región, a don Luis Boix, que desempeñaba igual cargo en Burgos. Continuará agregado al Cuartel general del Generalísimo.—(Faro).

### Crónica de guerra

Lo más importante está más al Sur. Por eso siguen nuestras tropas sin parar en su camino

Dentro de poco, tendrán los rojos noticias desagradables que transmitir

Por Spectator

Hay he vuelto de la guerra y no he logrado conseguir explicar a los que me propongo. Si lo logro, es por su habilidad. Son los soldados de España, serbios, iugoslavos, que lo consiguen todo. No hay nada como el espectáculo de la Naturaleza, como no hay tampoco acción que supere la de la guerra.

Desde el puesto de mando se me ha permitido hoy presenciar el teatro de operaciones. He visto la tierra levantada a lo lejos, verde, ofreciendo la tentación de una esperanza cercana. Ayer contemplé las operaciones desde el campo; pero lo que quería comprender era la resistencia del enemigo. He visto, con satisfacción, que no existe apenas resistencia. Me dice el general, mostrándome sus prismáticos: «Mire usted, aquello que se ve allí es el pueblo de Adzaneta; el enemigo se ha retirado hoy, ya verán, efectivamente, a los pocos momentos se ve la desbandada. Junto a Adzaneta está el barranco de Montecón; enseguida va a ser ocupado; ronean nuestros cañones; callan luego, se hace el silencio y calla el enemigo; por una ladera intentan resistir; los conocimientos terribles de la montaña y se acabó todo. Allí, a lo lejos, se ve una bandera subirse a la torre de Adzaneta; es la bandera de España. La Patria que se encuentra a la izquierda. A las tres de la tarde se retiraba en el pueblo.

Adzaneta es un pueblito grande; he entrado en él a las tres y media, con permiso del mando, con el grueso de las tropas. Hay pistas

que arden de sol y verdor en todos los extremos. Las baterías castigan al enemigo. Va luego, segura y firme, la infantería. El pueblo lo evacúan. Sólo quedaban dos viejos. Se han marchado al campo, y, cuando han visto aparecer la bandera nacional sobre la torre, los vecinos se están reingrediendo a sus casas.

La iglesia del pueblo ha sufrido considerables desperfectos; el altar barroco está en bastante buen estado. El hedor que subsiste en el templo es irrespirable; aun queda una oveja recién sacrificada.

Los prisioneros pertenecen a la «División de Hierro», que actuó al principio de la guerra por Aragón al mando de Durruiti; ahora la manda el célebre Ural. Se han encontrado en el pueblo numerosos papeles que sirven como documentos para nuestro servicio de información.

Llegan de todos los sectores noticias de victorias. El campo está sembrado de armas sin clasificar. La caravana de soldados sigue su camino hacia el Sur. No preguntéis por qué no se paran aquí o allí; es todo previsto; más al sur están otros objetivos más importantes que esperan la hora de la liberación. Las tropas nacionales están ya de lleno en caminos de Levant e intentan resistir; los conocimientos terribles de la montaña y se acabó todo. Allí, a lo lejos, se ve una bandera subirse a la torre de Adzaneta; es la bandera de España. La Patria que se encuentra a la izquierda. A las tres de la tarde se retiraba en el pueblo.

Adzaneta es un pueblito grande; he entrado en él a las tres y media, con permiso del mando, con el grueso de las tropas. Hay pistas

### Crónica de guerra

Un batallón rojo destrozado en el frente de Extremadura

Las fuerzas marxistas pertenecían a las quintas del 27 al 42 inclusive

Nuevos fracasos tienen los rojos en su haber por los frentes extremeños. Se han empeñado en liquidar las numerosas unidades de que disponían y lo están consiguiendo.

Para lograr gente han movilizado las quintas del 27 al 42 inclusive ambas. Alternan los viejos con los muchachos, éstos delante siempre, y vigilados estrechamente. Y esas son las consecuencias: un batallón completamente destrozado. Han sido recogidos 380 cadáveres. Nos dicen los prisioneros y presentados que el comandante era un sujeto de profesión laudador. Entre los cadáveres recogidos figuran los de dos capitanes, uno de ellos conocido por «El Gorila». Su muerte ha producido satisfacción entre los pasados, pues este sujeto era famoso por su crueldad.

Al habla con los fugitivos nos hemos hecho de algunos datos que merecen la pena. La intención roja funciona muy mal; hace ya mucho tiempo que están a régimen de carne traida de Rusia en tan mala estado que abundan las intoxicaciones; otro de los artículos alimenticios de uso constante es el bacalao.

Como dato curioso y cínico diremos que al llegar a Trujillo han agotado los evadidos un avión enorme de agua.

Por los sectores que fueron teatro de las operaciones se hace insostenible el hedor. Todo hace suponer que aún quedan muchos cadáveres rojos abandonados por estos contornos.

Los dirigentes empujan, con el engaño, a la lucha. Así, es así, que las fuerzas rojas que operaron por el ala izquierda estaban convencidas de que Madrid-galejo había sido tomado.

Nuestra aviación ha actuado brillantemente. En el Corfijo de San Isidro descubrió una concentración de Caballería roja, batiéndola y poniéndola en fuga y diezmándola. El material que allí tenían concentrado ha sufrido grandes desperfectos. Así lo han comprobado nuestros pilotos.

La mayoría de la gente que colocan en primera línea son mozalbetes de 16 años, sin instrucción ni disciplina. Así quieren ganar la guerra los rojos y por esto sufren los terribles descalabros con que se han empeñado en consumirse estérilmente.

Unico... Dalad... tener cierto... El título es... abstracto, pa... queremos des... emos. Blum y... eas. Son dos... men en es... aracterísticas... es el juicio de... uicio, con me... da de usura... tipo con tal... entaja. No tie... miedoso; tie... er sus dobles... contempla a... on su empeño... duerme; es p... socialista por... o y maerialista... es francés sig... rabinos lleg... rras lejanas. No... a ría. Ambien... nsiderarse seg... esor's. Es sagu... y c'ego; por... en todos los... eside. Pero tie... s frente-popul... erta influencia... belaman los lib... nre con socarr... el tipo de judío... hace polític... onen los reglam... gnias, Chamber... as, mostachos... un juicio al s... tern. otro persona... ances. Es Dalad... es t'ido un se... de humos, con... bre público m... es escaso de r... es, sigue s'emp... uno que el ju... distingue entre... dan igual todas... eptible de toda... política no tiene... as, va por det... superiores jer... logías. En esto... que es un gra... ter, por lo dem... de política; se... podrá decirse op... él todos los col... tiene enfermedad... de apreciar las... a el ambiciona... a el bombo, vie... de melena, no... mostachos, no... es amante de l... es tacaño ni us... adier es un tip... e levantan por... dad en los siste... s democracias. f... s a los dos perso... atábamos al prin... ter para que los... Para qué? ¡Ah, sí... ir sólo que Blum... an jurado identid... aridad absoluta... no hemos visto... s que en que los... hora. Por lo dem... Y hay detalles: B... dario de la no... Francia en la g... a con toda el... al lado de Negro... juran solidaridad... qué quedamos? P... Daladier ha vis... s y se ha d'icha p... os: amigo de Led... r, tierras lejanas... un buen depisti... agraciado, ¿quien... está el secreto de... s. Se nos ha ocu... mismo. La verdad... nos caído en nada... descansa para nos... s. Que Daladier... lum se sa e con la... ancia está cada ve... y que... —¡Ah, sí... os de Checoslo... a autonomía. No e... un maestro... maestro del pue... que ha perdido... guerra, ha entreg... por civil todos los... illos para una bi... no a los heridos... endo muy elogi... automovilista... os de la mi... Uruguay... urtopista de M... aron dos autom... os viajaba la m... y, de la que resu... os.—(FARO).

# GRAN TEATRO

NUEVA EMPRESA

Sábado 11: A las 7 y 10:30

## DEBUT

### de la Gran Compañía de Comedias NINI MONTIÁN - RAFAEL BARDEM

Homenaje a SERAFÍN ALVAREZ QUINTERO,  
representando su póstuma producción

# LA COMIQUILLA

Genial creación de NINI MONTIÁN

## Junta provincial de Abastos De la Alcaldía

### Para los tenedores de cueros y pieles

Se recuerda a todos los tenedores de cueros y pieles de ganado bovino la obligación que tienen de hacer una declaración jurada de sus existencias, ante el Comité Sindical del Curtido, Plaza de Federico Moyua, 1, principal, de Bilbao.

La declaración será con arreglo a lo que se establece en los apartados siguientes:

1.º Enumeración de la totalidad de las pieles y cueros bovinos que se hallan en poder del declarante, cualesquiera que sea su origen, y la fecha en que dichas pieles y cueros bovinos hubiesen sido adquiridos por él. Quedan exentos de esta declaración los fabricantes de curtidos, pues ellos han recibido ya, o deben recibir en plazo breve, formularios del Comité Sindical del Curtido, en los que tendrán que especificar de manera detallada las existencias de primeras materias que posean, entre las cuales están comprendidas las pieles y cueros.

2.º La declaración ha de hacerse con arreglo a la clasificación establecida por orden de 5 de marzo pasado, publicada en el B. O. del siguiente día 11, como sigue:

a) Pieles de uno a ocho kilos, peso fresco y el correspondiente.  
b) Pieles de 8 a 18 kilos, peso seco y el correspondiente.

c) Id. id. de 13 a 30, id. id.  
d) Id. id. de 30 a 40, id. id.  
e) Id. id. de 40 kilos en adelante, peso seco y el correspondiente.

3.º La ocultación de existencias podrá ser sancionada con arreglo a la Orden Circular del Ministerio del Interior de 4 de mayo pasado, y también, a la Orden sobre tasa de precios de cueros, y pieles de 5 de marzo pasado, con la escala de sanciones siguientes:

a) Multa.  
b) Decomiso de la mercancía.  
c) Privación de la libertad.  
d) Inhabilitación para el ejercicio del comercio.

4.º La declaración jurada se remitirá en el término de 15 días a partir de la publicación de la presente Orden en el B. O. de esta provincia.

5.º Las existencias de pieles y cueros que los tenedores de las mismas posean, no podrán ser concedidas por éstos, a ningún usuario o consumidor, sin previa autorización del Comité Sindical del Curtido.

Siendo de suma urgencia el establecimiento de una estadística de existencias de cueros y pieles en España, encomiendo a todos los tenedores de la misma, cumplir fielmente lo ordenado por el Comité Sindical del Curtido, en evitación de sanciones que en todos los momentos estoy dispuesto a imponer a los infractores.

Lo que se hace público en este periódico para su más exacto cumplimiento.

Sáceres, 7 de junio de 1938. (II Año Triunfal).—El Gobernador civil, presidente, Francisco Sáenz de Tejada.

# LA ARABIA

Gran torrefacción de café y fábrica de chocolates de

## LUCAS BOTICARIO

CAÑAVERAL (CACERES)

Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao



# "La Unión y El Fénix Español"

Compañía Nacional de Seguros  
FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola, núm. 1

Seguros de Incendios, Cosechas, Transportes, Accidentes y otros ramos.

SUBDIRECTOR EN CACERES

## ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10. -- Teléfono 199

## Se ha llegado a la redacción de un contrato con la Compañía de Aguas para el abastecimiento de Cáceres

Se contribuye a los gastos de los campamentos de verano, de los juveniles de F. E. T. y de las Jons

### Ayer celebró reunión la Comisión Gestora municipal

La Comisión gestora del excelentísimo Ayuntamiento celebró ayer mañana, a las doce, la sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde, don Narciso Maderal Vaquer, y con asistencia de los vocales señores Sánchez Manzano, Muriel Espadero y Mariño Báez, aprobándose el acta de la anterior; las cuentas de obras públicas de la pasada semana, que importan 6.678'69 pesetas; la de la Comisión administradora de la décima de las contribuciones, que suma 3.215'57 y otras por varios conceptos.

Es aprobada la cuenta del riego asfáltico a la carretera de ronda a la rampa de acceso al Hospital y la de caudales que presenta la Depositaria correspondiente al primer trimestre del presente año.

Se acordó dar cumplimiento a la circular de la Comisión Inspectora de Mutilados de Guerra de la provincia, sobre vacantes de empleados, y quedó enterada del oficio del Gobierno civil con relación a operaciones de créditos por las Corporaciones municipales y provinciales.

A Eusebia San Pedro y Angela Guzmán se les concede licencia para ocupar kioscos de este Ayuntamiento en la Avenida de España y Parque de Calvo Sotelo, y se acordó estar a lo ya resuelto sobre los puestos de venta en las proximidades de la estación férrea, resolviendo instancia de Tomasa Montañés.

Con dos mil pesetas se acordó contribuir a los gastos de establecimiento de un campamento de verano, accediendo a lo interesado por la Delegación de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres.

De acuerdo con la resolución recaída en igual petición, hecha el pasado año, fué resuelta la instancia de los veterinarios municipales.

Se ratificó el decreto de la Alcaldía sobre ateraciones de personal, renunciadas presentadas y se acordó pasen a la Comisión de personal las inscripciones, sobre reposiciones, salidas.

Se acordó imponer las contribuciones especiales a los propietarios beneficiados con el proyecto de ensanche de la Plaza del Duque, y se solicitó de la Delegación de Hacienda la baja en la contribución del edificio adquirido para tal proyecto.

Se aprobó, y acordó ponerlo al cobro, el padrón de carruajes de lujo y proceder a la revisión del padrón general de la Beneficencia municipal.

La Presidencia da cuenta de que, en virtud de gestiones llevadas a cabo por el excelentísimo señor gobernador civil y ella, con representación de la Compañía de Aguas de Cáceres, se ha llegado a la redacción de un contrato para el abastecimiento de aguas a la capital por dicha Compañía, siendo los puntos fundamentales del mismo el compromiso de suministrar, como mínimo, diariamente, dos mil metros cúbicos de agua, al precio, a los particulares, de ochenta céntimos metro cúbico, en lugar de una peseta y diez céntimos, como viene cobrando, y, al Ayuntamiento, a treinta céntimos el metro, en vez de cuarenta.

La Comisión aprobó y aplaudió las gestiones de la Alcaldía en problema de tanta importancia.

Ultramarinos, loza y cristal

### Rufino Rubio Rosado

General Ezponda, 6  
Teléfono, 250

## Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA S. A.

Reorganizada la Sección de Imprenta, ofrecemos a nuestra distinguida clientela un servicio

### MÓDICO, ESMERADO Y RÁPIDO

No haga sus encargos sin antes solicitar precios a esta Editorial.

## La alianza polaco-rumana es independiente de la S. de Naciones

### Farrere en la Real Academia de Italia

Varsovia.—Comentando las vistas del presidente del Consejo y del jefe de Estado Mayor rumano a Varsovia, el periódico «Maly Dziennik» expone el punto de vista de los círculos políticos polacos acerca de las relaciones polaco-rumanas y escribe especialmente: «La alianza polaco-rumana es absolutamente independiente de la S. D. N. y de todo otro pacto internacional. Polonia y Rumania están bien decididas a no dar paso por su territorio a ningún ejército extranjero, en ningún caso ni por ninguna razón. Polonia, Rumania y Yugoslavia se encuentran fuera de las fuerzas con las que Checoslovaquia podrá contar en caso de conflicto con Alemania.—STEFANI.

### FALTAN ESCUELAS

Buenos Aires.—El ministro de Instrucción Pública ha dictado un decreto nombrando una comisión nacional encargada de estudiar la forma de la enseñanza en la Argentina. En la exposición del decreto se afirma que existen actualmente en la Argentina 40.000 maestros sin trabajo y un millón de niños privados de enseñanza por falta de escuelas.—STEFANI.

### LA SOCIEDAD DE HISTORIA DEL DERECHO

Roma.—La reunión anual de la sociedad de Historia del Derecho se ha celebrado estos días en Roma en el Instituto para unificación del Derecho Privado, con intervención de sus miembros más importantes pertenecientes a las principales Universidades de Europa.—STEFANI.

CLAUDIO FARRERE EN LA REAL ACADEMIA DE ITALIA

Roma.—El académico de Francia Claudio Farrere ha sido recibido hoy en la Real Academia de Italia, que ha querido expresar su simpatía hacia el gran escritor francés y verdadero amigo de Italia. En la reunión que tuvo lugar en la Academia se demostró gran cordialidad; Claudio Farrere quiso confirmar a los académicos reunidos con él los sentimientos de su sincera y entusiasta admiración y amistad para Italia.—STEFANI.

### DELEGACION HUNGARA

Budapest.—La delegación del Instituto húngaro para el Comercio Extranjero, después de haberse detenido en Viena continuará próximamente su viaje a Italia para tratar de los problemas de exportación de ganado húngaro.—STEFANI.

### AMISTAD GERMANO-ITALIA

Berlin.—El presidente de la Confederación italiana de trabajadores de la industria, diputado Cianetti, llegó a Berlín donde fué caurosamente recibido por los representantes del Frente del Trabajo alemán; mañana marchará a Nuremberg donde esperará al primer grupo de obreros de la industria italiana que van a trabajar en Alemania.—STEFANI.

### LA CUESTION DEL SANDJAK

Estambul.—A pesar del tiempo de pausa por las medidas atribuidas a la potencia mandataria en Sandjak, la campaña de prensa anti-francesa continúa aunque con un lenguaje menos violento. Se ha sabido que el delegado francés Garrea será destituido de sus funciones en Sandjak y reemplazado por el mayor Collet. También el secretario general del control de la S. D. N. Anker ha sido destituido y ha marchado ya para Ginebra.—STEFANI.

## DENTISTA

### Benita Gómez Miguel

Avenida de la V. de la M., 6, pral.

## Ecos de Sociedad

Llegó a ésta, nuestro distinguido compañero el comandante don Antonio Omedo, redactor jefe de «A. B. C.».

Han marchado para Soria, el Conde de la Puebla de Valverde y su hija Pilar, Marquesa de Saltillo.

Y con dirección a Zaragoza, don Ramón Maura y don José Joaquín Herreros de Tejada.

Con notable aprovechamiento ha terminado en el Instituto de Enseñanza los estudios del Bachillerato, la joven y aventajada alumna del Colegio de Carmelitas de esta ciudad, señorita Estrella Cabeza de Corrales.

## Parque de Intendencia de Cáceres

Pérdida: Becerro negro cerdeña en las dos orejas. Hierro H. en anca derecha.

## Casa de Socorro

En las últimas 24 horas han sido asistidas en este centro de las lesiones que se indican, las siguientes personas:

A las 18, visita domiciliar a Fuentenueva núm. 40, para asistir a Vicenta Gacano, de 88 años de edad, a la que no se le aprecia nada anormal.

A las 21'15 es asistido Manuel López de la Rosa, de 18 años de edad, vecino de Zarza la Mayor, que padecía retención urinaria.

## A. SILVA ALCANTARA

### MEDICINA INTERNA.

### PULMON Y CORAZON

Santo Domingo, 1, pral. dcha

Teléfono, 258.—Cáceres

## La pacificación económica

## Un debate en la Cámara de los Comunes

Londres.—Respondiendo en la Cámara de los Comunes al ex-jefe del Partido laborista Lansbury, que sostenía la necesidad de un reparto equitativo de las materias primas y a la pacificación económica internacional, el subsecretario del Exterior, Butler, declaró que el gobierno británico reconoce la necesidad de la pacificación económica, que contribuiría con mucho a la consolidación de la paz general.

A este efecto el gobierno británico no solamente persigue el estudio del plan de Van Zeeland, sino que continúa tratando de favorecer la reducción de todos los entorpecimientos que se oponen al comercio internacional.

Al mismo tiempo el gobierno inglés continúa con tenacidad la política de aproximación internacional. El acuerdo italo-británico importante, ha dado una prueba de la eficacia de esta política. Butler, añadió que el Comité Internacional de No Intervención en España, está hoy mucho más próximo que antes del acuerdo definitivo para la aplicación del plan británico. En efecto, sólo Rusia rehusó su adhesión a las cláusulas del plan.—Stefani.

## EULOSIO CRIADO ROMERO

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)

Avenida Cervantes, 52 y 54. Tel. 342

CACERES

## Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han hecho en este centro las inscripciones siguientes:

### NACIMIENTOS:

Dorothea Barroso Mendoza, hija de Dorothea y María; Aída Moret, Julio Faustino Granado, hijo de Manuel y de Eu. alia; Gallegos, 23.

## CACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos ómnibus

SALIDA DE CACERES: 4 TARDE DE PLASENCIA: 9 Mañana CACERES

## Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños

### Marcos Mariño

Cementos, yesos, azulejos, cerámicos y toda clase de material para construcciones

Oficinas y exposición: CARRETERA DE MEDULLAN.—Teléfono 147.—CACERES

## Donativos recibidos

## Pro home naje a Mol

### Suscripción nacional perpetuar su recuerdo

Continuamos publicando las listas de donantes que no han podido hacerlo anteriormente por falta de espacio:

Don José Rodríguez Méndez, sico militar, 1 peseta; don José Vaquero, 1 ídem.

Donativos recibidos en el Ayuntamiento de Berrocalejo: Ayuntamiento, 10 pesetas; Antonio García, 5 pesetas; Luis Paniagua, 5 pesetas; Modesto Breña Breña, 5 pesetas; Valeriano Brasero B., 1; José Rodríguez, 0'50; Casimiro Muñoz Marín, 0'50; Alejandro Muñoz, 0'25; Fulgencio Moreno, Arturo Breña, 1; Cándido Fernández, 0'25; Eleuterio Herrero, Santos Rubio, 1; Pablo Espinosa, 1'55; Cirriana García, 0'10; Sergio Fernández, 0'25; Adolfo Fernández, 0'25; Atanasio Santos, Gregorio Blázquez, 0'10; Cirilo García, 0'25; Juan Vázquez, 0'50; Benito Breña, 0'25; José Rubio, 0'25; Dionisio Nieto, 0'50; Floriano Collado, 0'30; Bernardino Rodríguez, Esteban Paniagua, 0'50; Manuel Breña, 0'25; Benito García, 1; D. az, 0'45; Justo García, 0'25; Francisco Burgos, 0'50; Marcellano Ortega, 0'50; Juan Igual, 0'20; Antonio Nieto, 0'50; Adela Igual Collado, 0'25; Antonio Martín, 0'25; Juan Caceres, 1; José Breña, 1; Eleuterio Fernández, 2; Víctor Breña, 2; Eleuterio Sánchez, 0'75; Manuela Rodríguez, 0'10; Pedro Mesa, 0'50; José Paniagua, 0'50; Nemesio Paniagua, 1; D. J. de Mata Santolalla, 1'50; Félix Brasero, 0'25; Gregorio Sánchez, 0'25; Marcelino Mesa, 0'25; Eugenio Breña, 0'45; Pedro Caceres, 1; Manuel Lorente, 0'50; Cayetano Vázquez, 0'50; Eladio Breña, 1; Pablo Collado, 0'25; Blas Sánchez, 0'25; Teodoro Mesa, 0'25; Agustín Collado, 0'25; Fermín Rubio, Guillermo Llave, 1; Liborio Muñoz, 0'25; Patricio García, 0'40; Urbano Paniagua, 0'25; Moisés Vázquez, 0'25; Segundo Espuela, 0'25; Faustino Paniagua, 0'25; Faustino Paniagua, 0'50; Eu. alia Rodríguez, 0'10; Emilio Martín, 0'25; Jesús Muñoz, 0'25; Eufemio Barrio, 0'50; Domingo Collado, 0'25; Dorothea Mesa, 0'25; Mesio Méndez, 0'30; Ismael Sánchez, 0'25; Pedro Herrero, 0'30; Manolo Mesa, 0'25; Fidel Herrero, 0'50; Higinio Mesa, 0'50; María Rodríguez, 0'20; Bernardo Secall, 0'25; Eusebio Caballero, 0'25; Julián Breña, 0'25; Aurelio Sánchez, 0'25; Pedro Marín, 1; Martín Vázquez, 1; Graciano Moreno, 5; Miguel Collado, 0'15; Paula Sánchez, 0'20; Eusebio Muñoz, 0'25; José Rodríguez, 0'30; Celedonio Muñoz, 0'25; Agustín Gálvez, 0'25; Modesto Martín, 1; Antonio Barrios, 1; Lázaro Breña, 1; Pedro Gutiérrez, 0'25; Pedro Jiménez, 2; Isaac D. az, 2; Teodoro Paniagua, 0'25; Luis Breña, 0'25; Pedro Brasero, 0'25; Manuel Rodríguez, 0'25; Severiano Martín, 0'10; Damián Espinosa, 0'10; Fidel Espinosa, 0'10; Lope García, 0'25; Vicente Sánchez, 0'25; Eleuterio Llave, 0'25; Alfonso Espejel, 0'25; Desiderio Nieto, 0'25; Eloy Gutiérrez, 0'30; Eusebio Breña, 0'10; Nicolás Brasero, 0'50; José Muñoz, 0'20; Pedro Sánchez, 0'25; Cesáreo Sánchez, 0'25; Dorothea García, 0'25; Teofilo Nieto, 0'20; Pedro Muñoz, 0'20; Antonio Pedraza, 0'20; Sotero Martín, 0'25; Vicenta Gálvez, 0'20; Primitivo Domínguez, 0'10; Luis Herrero, 0'25; Domingo Rubio, 0'50; Juan Igual Fernández, 0'50; Modesto Sánchez, 0'10; Jesús Sánchez, 0'25; Arsenio Rodríguez, 0'25; Valeriano García, 0'30; Ricardo Muñoz, 0'30; Santos Nieto, 0'50; Timoteo Muñoz, 0'50; Laureano Rubio, 0'50; Casto Gálvez, 0'25; Marcelino Breña, 0'25; Zaccarías Nieto, 0'25; Floriana Santos, 0'10; Juan Marín, 0'10; Valeriano Martín, 1; Bibiano Martín, 1; Faustina Fernández, 0'10; Fernando Mesa, 0'25; Isidra Sánchez, 0'20; Silvestre Nieto, 0'25; Santiago Rubio, 0'25; Julián Morón, 0'30; Celso Paniagua, 0'25; Agapito Martín, 1'25; Lázaro Vázquez, 0'25; Rufino Muñoz, 1; Eusebio Martín, 0'50; Marín Vázquez, 0'50; Justo Vázquez, 1; Lorenza García, 0'10; Juana Mesa (matróna), 0'10; Daniel Vázquez, 0'10; Benito Núñez, 1; Juan Rodríguez, 0'50; Calixto Blázquez, 0'15; Emilio Barrio, 0'50; Atanasio Brasero, 0'25; Antonio Vázquez, 0'50; Fidel Espinosa, 0'25; Bonifacio Burgos, 0'25; Pablo Martín, 0'20; Dimas Paniagua, 0'20; Amalia Brasero, 0'15; María Martín, 0'20; Agustín Mesa, 0'25; Antonio Vázquez, 0'25; Rufino Sánchez, 0'25; Macarita Fernández, 0'40; Estanislao Paniagua, 0'10; Julián Espejel, 0'15; Patricio Vázquez, 0'75; Florencio Herrero, 0'25; Ascensión Breña, 1'50; Toribio Blázquez, 0'15.

Suma y sigue, 10.226'30 pesetas.

Rogamos a los Ayuntamientos de la provincia que remitan a la mayor brevedad las cantidades recaudadas, para hacerlas llegar a su destino.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.

Después de haber leído el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente, Sr. Ricardo, hizo saber que la misa es a las 10.30. Oración de Pentecostés.



# Boletín Meteorológico

Observaciones del día 8 de Junio de 1938, hechas a las seis de la tarde  
Barómetro, 728.0.-Humedad, 24.-Temperatura, 31.6.-Dirección del viento, W  
Fuerza del mismo, 1.-Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0.0.-Agua  
evaporada (mm.) en 24 horas, 13.4.-Estado del cielo en el momento de la  
observación, nublado.

## TEMPERATURAS:

Máxima a la sombra, 33.2

Mínima a la sombra, 19.2

# EXTREMADURA

Apartado, 26

Plaza del Obispo Segura

Teléfono, 233

HOY:

## Día de Plato Único

### Pulso de la ciudad

## Botón de muestra

A veces aparecen explicados los pecados de escepticismo. Es cuando se incurre en ellos como consecuencia de un desengaño mantenido. Tanto se jalea y promete una cosa, y tan reiteradamente se deja incumplida, que llega a considerársela insoluble.

Así venía pasando en Cáceres con el problema de las aguas. Pié obligado de todas las situaciones edificadas, era su inclusión en lo que pudáramos calificar de declaración municipal. Con solo que se hubiera puesto en su resolución una cantidad de voluntad pareja con el derroche de retórica, la ciudad hubiera tenido el caudal de agua preciso y el servicio hubiera respondido a las necesidades del vecindario.

Claro es que esto ha sucedido como consecuencia de la tónica política imperante. Por eso, resalta más cuanto realiza la España de Franco. Bien conocida es la fuerza del contraste.

Ha bastado que unas autoridades dediquen su esfuerzo al tema y que los elementos técnicos e industriales interesados en el asunto trabajen con el espíritu del Nuevo Estado, para que la tarea, realizada en la atmósfera eficaz del anhelo, fructifique en una solución viable y práctica.

Ayer—ya lo decimos en otro lugar de este número—quedó firmado el compromiso entre el Ayuntamiento y la Compañía de cual, en plazo breve, quedará ahuyentada definitivamente la sequía que aqueja a la capital.

Es más meritorio el resultado, por conseguirse en circunstanancias anormales que traen consigo limitaciones y dificultades que hubiesen bastado, en otros tiempos, para considerar justificado el abandono del intento.

El vecindario de Cáceres es agradecido, y porque lo es, guardará grato recuerdo al actual gobernador civil, barón de Benasque, para quien, durante un año, ha sido preocupación diaria este problema, en el que, en todo momento, ha puesto principalísimo empeño, hasta llevarlo a buen puerto. Sus gestiones han tenido excelente colaborador en el buen alcalde que nos administra, don Narciso Maderal, y han encontrado eco en la Empresa abastecedora, que ha puesto el mayor interés en servir a Cáceres, dejando en lugar secundario el legítimo propósito especulativo que puede llevar.

## En las Escuelas nacionales se aprovechará el 13 de Junio para exaltar la figura del protomártir D. José Calvo Sotelo

### Una circular del jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Primaria.

Vitoria.-Don Romualdo de Toledo, Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, ha entregado a la prensa una copia de la circular que dirige a los inspectores y maestros de las escuelas nacionales, municipales y privadas, y que dice así:

«Uno de los factores que más ha de contribuir a la formación patriótica del niño en la nueva España, ha de ser la exaltación de nuestras grandes figuras nacionales. Y las virtudes de nuestra Causa, la doctrina de nuestros pensadores, el sacrificio de nuestros héroes, han de tener en todo momento su exaltación dentro de la escuela.

La fecha del 13 de Julio, aniversario del crimen político cometido por los gobernantes del nefasto régimen republicano en la figura del protomártir don José Calvo Sotelo entra dentro de las vacaciones estivales en alguna de las regiones españolas. Por esta causa ha de escogerse el 13 del actual mes de junio para exaltar dentro de la escuela la figura de aquél ilustre español que dió su sangre por Dios y por España iniciando con su sacrificio la redención de nuestra Patria.

Por estas razones esta Jefatura dispone:

En todas las escuelas nacionales se aprovechará el día 13 de junio para que en forma de conferencias claras, sencillas y emotivas se dibuje en el alma de los niños la figura de nuestro protomártir Excmo. Sr. don José Calvo Sotelo (q. e. p. d.), haciendo destacar la austeridad de su vida, dominio de su inteligencia, su espíritu de unidad en lo político y sobre todo la exaltación de su amor a España, que le llevó a ser escogido como víctima de los ene-

### Nota de la Alcaldía

## Precios para la venta de huevos y patatas

Por la Alcaldía se ha fijado el precio de la docena de huevos, a partir de hoy jueves, a 2.50 ptas.

El kilo de patata temprana, que en la actualidad se expendía a 0.35 ptas., será vendido también desde hoy a 0.30 pesetas.

migos constantes de la Religión y de la Patria.

Los alumnos en sus ejercicios escritos recogerán estas conferencias, que servirán para dejar grabado en su espíritu el agradecimiento que en el orden pedagógico siente la nueva España al sacrificio de quien todo lo dió por salvar a través de una vida entregada de lleno a su Patria, los principios fundamentales de nuestra cultura.

Vitoria, 8 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—E. Jefe de Servicio Nacional de Primera Enseñanza, Romualdo de Toledo.—(Faro.)

## Cruz Roja Española Exámenes de enfermeras

### Segunda convocatoria

Hoy jueves, a las cuatro de la tarde, en el salón del Palacio Episcopal tendrán lugar los exámenes, en segunda convocatoria reglamentaria, de señoritas matriculadas en el curso de Enfermeras de la Cruz Roja.

## Inspección Provincial de Sanidad Cursillo de Puericultura

En el día de ayer, y a las cinco y media de la tarde, comenzó la tercera lección del Cursillo de Puericultura que se celebra en este Instituto provincial de Higiene, habiendo estado esta lección a cargo del doctor Ledesma, jefe del Servicio de Maternidad de este Instituto; después de presentado por el señor inspector provincial de Sanidad, disertó sobre el tema siguiente: «Cuidados de la embarazada y concepto de la herencia en Medicina».

Comenzó diciendo el doctor Ledesma que hablaría más bien refiriéndose a los cuidados del niño durante su formación interna, extendiéndose ampliamente sobre este extremo; dió consejos muy acertados a las madres sobre alimentación, manera de vestir, peligros que ocasionan los tacones excesivamente altos, los viajes y los deportes.

Luego hizo una exposición de las enfermedades hereditarias y transmitedas de los padres a los hijos. Finalmente expuso conceptos muy acertados acerca de la herencia en Medicina y proyectó una serie de fotografías muy interesantes sobre la herencia (de los múltiples espina-bífida, cráneos anormales, etc.), y terminó exponiendo una proyección sobre las teorías de Mendel en la herencia.

La práctica consistió en enseñar un equipo de asistencia a partos completo, haciendo resaltar las cosas más importantes que debe de

## Labor del Gobierno Nacional

### EN LA VICEPRESIDENCIA DEL CONSEJO

Burgos. — En la Vicepresidencia del Consejo estuvo ayer el embajador de España en Portugal, don Nicolás Franco, que conferenció extensamente con el Conde de Gómez Jordana.

También visitaron a éste el diputado francés Coussin y el periodista portugués don Armando Boaventura.

Este último le intervuyó sobre las relaciones hispano-lusas.—(Faro.)

### MULTADO POR INCUMPLIMIENTO DE LAS BASES DE TRABAJO

Huelva. — El gobernador civil ha impuesto una multa de 5.000 pesetas a un fabricante de Jaburgo por incumplimiento de las bases de trabajo.

Además se le ha impuesto la obligación de abonar a los obreros, la diferencia en los jornales percibidos.—(Faro.)

### VISITANDO AL SEÑOR SERRANO SUÑER

Burgos. — El señor Serrano Suñer fue ayer visitado por los presidentes de las Diputaciones de Madrid, Valladolid, Vizcaya, por el alcalde de Bilbao señor Careaga, y por el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista de las Jons de Vizcaya, señor Oriol.—(Faro.)

## El problema del agua, resuelto

### Se firma el compromiso entre el Ayuntamiento y la Empresa de Agua-More

Llevadas a feliz término las laboriosas gestiones que el asunto ha requerido, ayer tarde, a presencia de Gobernador Civil, Barón de Benasque, quedó firmado el contrato entre el Municipio y la entidad de aguas que abastece la Ciudad, en virtud del cual se aumenta el caudal, y mejora el servicio, de acuerdo con las necesidades de la capital.

Por el Ayuntamiento firmó el compromiso el Alcalde, don Narciso Maderal Vaquero y por la Compañía de Aguas de Cáceres, don José Aramburu, asistido por el ingeniero señor Pobe.

Las obras comenzarán inmediatamente, pues es deseo de las Autoridades y de la Empresa abastecedora, que el problema quede resuelto a la mayor brevedad.

### CARACTERÍSTICAS DEL CONTRATO

Consiste lo fundamental del nuevo contrato, en la realización urgente de las obras que son imprescindibles para aumentar el caudal en cantidad diaria de dos mil metros cúbicos como mínimo que se compromete a servir la Compañía, con posibilidades de garantía de que pase de los res mil.

El precio por metro cúbico para el público, bajará, de una peseta diez céntimos que cuesta ahora, a ochenta céntimos y para el municipio, de 0.40 a 0.30.

Figura una condición por la cual, si el Ayuntamiento de acuerdo con el vecindario, quisiera que el agua fuese químicamente pura, en lugar de ser como en la actualidad se sirve, bacteriológicamente pura, aumentaría en diez céntimos en metro cúbico, cláusula de adopción voluntaria, cuya conveniencia se encargará de apreciar el consumidor, si entra en sus cálculos el pagar diez céntimos más por metro cúbico para poder lavar en casa, ahorrándose tal vez una cantidad muy superior en jabón. Pero, como se advierte, es a condición de la voluntad del vecindario.

La solución no es definitiva, si bien hace desaparecer la angustia de Cáceres. Cualquiera otro camino sería volver a abrir un nuevo período de unos cuantos años, mientras se hacía un concurso de proyecto, para unirlos tal vez a los infinitos que ya existen y se invierte un tiempo y no corto en estudiar la cuestión económica, cuya resolución de millones, no es tan fácil.

Cubiertas sus necesidades, Cáceres tiene ahora por delante un período de veinte años para estudiar el proyecto definitivo, si Aldea More, no fuera suficiente, arribando anualmente los recursos económicos que se calculen necesarios, hasta completar la suma total o municipalizar en su día el servicio actual, en rando en negociaciones con la Compañía. Cuquiera de los dos caminos puede seguir, menos continuar como nos encontramos, o reanudar las asambleas, con las consabidas Comisiones, proyectos para todos los gustos, etc. etc. cuyo entusiasmo dura el tiempo que se necesita para comenzar con las lamentaciones, que son las que más prisa corren.

## El gobierno de Barcelona revende a las poblaciones y a los mismos combatientes los socorros que recibe de Francia

### Los comunistas franceses desean formar parte de un gobierno que acepte la fórmula integral del Frente Popular

París. — Algunos refugiados de Barcelona dan nuevos detalles sobre la especulación innoble que Rusia ha hecho desde hace largo tiempo en España roja explotando sistemáticamente por medio de sus agencias toda Cataluña y Valencia de todo objeto de arte y valor.

Los soviets rehusan ahora a las autoridades rojas españolas todo crédito para provisiones de guerra y exigen que todo sea cubierto en oro y objetos preciosos entregados de anímanos en Odessa.

Una organización muy activa de peritos soviéticos despoja literalmente los museos, iglesias, hoteles particulares y envía al país soviético todas las obras artísticas y de valor que logra encontrar.

El gobierno de Barcelona para hacer frente a su catastrófica situación financiera imagina nuevas especulaciones, consistentes en revender a las poblaciones civiles y a los mismos combatientes los socorros que recibe de Francia y otros países mientras que de las sumas procedentes del extranjero para continuar la resistencia, e 10 por 100 es retenido para propaganda y para las organizaciones comunistas.—Stefani.

### LOS COMUNISTAS QUIEREN METER BAZA

París. — En el discurso pronunciado en Dijon por el secretario general del partido comunista francés, Thorez, subrayó que el partido es más persuadido que nunca de la necesidad de que la economía del gobierno correspondiera a la fórmula integral del Frente Popular y que los comunistas están dispuestos a compartir con socialistas y radicales las responsabilidades del poder.

Añadió que en caso de esta fórmula de colaboración no se realice, los comunistas obrarán por su propia cuenta, no solamente para deshacer todas las combinaciones en las que no participa, sino también para cumplir directamente la labor que las masas revolucionarias los ha confiado.—Stefani.

### LA CUESTION DEL SANDJAK

Estambul. — El delegado francés en E. Sandjak, Garreau, destituido de sus funciones como responsable de las violencias contra los turcos, regresó a Beyrut, mientras que un notable turco fue nombrado director de los Asuntos Interiores de Antioquia, poniéndose a sus órdenes la policía.

Por otra parte en los círculos turcos se confirma oficialmente que cuando que sea el resultado de las elecciones, los turcos tendrán 22 puestos de los 40 a elegir.

Todo ello deberá producir una suavización en las relaciones entre Turquía y Francia, pero la prensa continúa desconociendo y no se puede decir que a pesar del optimismo de los periódicos franceses, la situación se haya aclarado definitivamente.—Stefani.

### EL EMBAJADOR DE POLONIA EN ITALIA

Roma. — El Rey Emperador recibió esta mañana en el Palacio del Quirina, al Embajador de Polonia, general Bugozowski, que le presentó sus cartas credenciales como embajador de Polonia, cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.—Stefani.

### SE VAN CONVENCIENTO

Nottingham. — El Comité Ejecutivo del Sindicato provincial de Mineros ha decidido no participar en la creación de un fondo de 50.000 f. que los dirigentes del Sindicato Nacional de Mineros decidieron formar a favor del gobierno de Barcelona, porque semejan contribución representa una manifestación política.—Stefani.

### COMBATIENDO LA EPILEPSIA

San Francisco. — El profesor Lennox de Harvard University anunció en el Congreso Médico de San Francisco haber obtenido magníficos resultados con su tratamiento en casos graves de epilepsia, por medio de la insulina.—Stefani.

### Pulso del mundo

## El "ZAR" SE AHOGA

Imposible es narrar todos los episodios sangrientos de la vida de Stalin. Creer en diarios proporcionen tales, que hacen imaginación se resiste a ser cabida.

Pero es la vida una verdad que no yerra jamás. Se repiten hechos y se reanda el camino de la historia a todas las latitudes. Mas cuando se trata de la vida que se encuentran fuera común, fiamen e del mareo de la naturaleza, que rebasan todo lo imaginable y concebible no son sino más bien cataclismos.

Liegan noticias de Moscú que las cuales, el último complot militar descubierta en Rusia, pasado mes, es de mucha envergadura que lo que se vivió en un principio. El caso no se trata de una sola conspiración, sino de varias, organizadas por los oficiales del ejército.

El centro más importante de los conjurados es Kiev, capital de Ucrania. El jefe es Charolke, comandante de uno de los regimientos de Caballería. Apoyándose de su situación, planeaba al Estado Mayor planes de proyectos falsos que le servían para aprovisionarse de municiones.

Y hay más; son numerosos depósitos de armas de que disponen los conjurados; no importa que la G. P. U. haya desenterrado algunos; quedan otros ocultos en disposición de ser utilizados cada instante.

Se han verificado detenidamente en Moscú y Kiev; pero si hubiera de seguir la encuesta, los conjurados no tendrían límite. Puede decirse que está en el campo mayor parte del ejército ruso.

No hay que olvidar. Stalin tiene sus días contados, como lo tiene dicho más veces. Es la ciencia misma que le remunera todas horas; sien e angustia el sangre verídica que le está ahogado. El ha querido llamarse a la búsqueda del camino torcido a la muerte y del odio, sembrando ruina en su patria, proclamando dolor como bandera y llegando a convertir el rucio ruso en materia de sus actos. Rusia dejar ser pueblo para convertirse en horda. Y tena que llegar a la ra de las sanciones naturales, los mismos que un día perdieron cabeza y se lanzaron a la embriaguez del atropello, hoy siete remordimientos, tienen ellos mismos miedo. Han pretendido muchos acabar con el iraní; pero el tigre, que se sabe acosa por los mismos que le rodea, busca pretextos a cada instante para acabar con ellos. La historia ha hecho mortal. Caerá ahogado el "zar" monstruoso; ese caso de pega que concebido la mano como ley de la existencia de un pueblo y hasta mató sin cesar mismo. Rusia está en vísperas de su propio testamento. De la actual, sólo quedará un recuerdo triste. No vale la pena guardar más de un pasado tan sangriento, tan horrible.

Stalin caerá bañado en su propia sangre. Y, el final, será el mismo que aletea al mundo, una equivocación. Ya es bastante. Es la tela de araña que se va ahogando al "zar" rojo.

### En el Ministerio del Interior

Burgos. — El ministro del Interior recibió esta mañana a los señores Bernabedes civiles de Guipúzcoa, Zamora y Orense, y a don Carlos Careaga.—(Faro.)

### Jefatura Provincial de Milicia de F. E. T. y J. O. N. S.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto el Excmo. Sr. General Jefe de Distrito en comunicación a don José trisimo señor Coronel Jefe de la VII Región Militar, de fecha 12 de anterior, se previene por el presente anuncio a todos los afiliados a la Organización, la obligación que tienen de presentarse en la Jefatura, tan pronto tengan cumplidos los 18 años, aunque reemplazo no haya sido movido, para proceder a su encuadramiento en un dades de 1.º de Cáceres y junio de 1938. El Jefe provincial, Isidro Navarro. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

### Aviso

Para dar cumplimiento a lo dispuesto el Excmo. Sr. General Jefe de Distrito en comunicación a don José trisimo señor Coronel Jefe de la VII Región Militar, de fecha 12 de anterior, se previene por el presente anuncio a todos los afiliados a la Organización, la obligación que tienen de presentarse en la Jefatura, tan pronto tengan cumplidos los 18 años, aunque reemplazo no haya sido movido, para proceder a su encuadramiento en un dades de 1.º de Cáceres y junio de 1938. El Jefe provincial, Isidro Navarro. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

### En el Ministerio del Interior

Burgos. — El ministro del Interior recibió esta mañana a los señores Bernabedes civiles de Guipúzcoa, Zamora y Orense, y a don Carlos Careaga.—(Faro.)

### Jefatura Provincial de Milicia de F. E. T. y J. O. N. S.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto el Excmo. Sr. General Jefe de Distrito en comunicación a don José trisimo señor Coronel Jefe de la VII Región Militar, de fecha 12 de anterior, se previene por el presente anuncio a todos los afiliados a la Organización, la obligación que tienen de presentarse en la Jefatura, tan pronto tengan cumplidos los 18 años, aunque reemplazo no haya sido movido, para proceder a su encuadramiento en un dades de 1.º de Cáceres y junio de 1938. El Jefe provincial, Isidro Navarro. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

### Aviso

Para dar cumplimiento a lo dispuesto el Excmo. Sr. General Jefe de Distrito en comunicación a don José trisimo señor Coronel Jefe de la VII Región Militar, de fecha 12 de anterior, se previene por el presente anuncio a todos los afiliados a la Organización, la obligación que tienen de presentarse en la Jefatura, tan pronto tengan cumplidos los 18 años, aunque reemplazo no haya sido movido, para proceder a su encuadramiento en un dades de 1.º de Cáceres y junio de 1938. El Jefe provincial, Isidro Navarro. Saludo a Franco; ¡Arriba España!